

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, St Yvi, Tourc'h, Trégunc

N° 206- du 14 au 20 juillet 2024

« Il commença à les envoyer » (Mc 6,7-13)

Les sanctuaires, piété populaire et chemins d'évangélisation

Partout en France, des sanctuaires, petits ou grands, très fréquentés ou quelque peu délaissés, «captent les souffrances des périphéries existentielles pour y tracer un chemin d'espérance et de vie».

Qui ne connaît pas Lourdes ou encore Lisieux ? Ces sanctuaires attirent des milliers de pèlerins ! Mais d'autres sanctuaires existent. Moins connus ou méconnus, ils sont, eux aussi, des lieux sources pour ceux et celles qui y passent quelques heures ou quelques jours.

Des hommes et des femmes, jeunes ou âgés, seuls ou en groupes, y viennent pour prier, pour y déposer un fardeau trop lourd à porter, pour y toucher une relique, pour y trouver une réponse à leur quête de sens. En ces lieux, chacun découvre ce que sont les périphéries existentielles : des hommes et des femmes dont l'existence est marquée par une détresse matérielle, spirituelle, corporelle, affective... Chacune de ces détresses est aussi blessure dans une existence que l'on imaginait, forcément, autrement. Une blessure qu'il devient urgent de soigner.

Dans les sanctuaires, il n'est pas indécent d'évoquer une addiction, une souffrance, un mal-être, une maladie, une infirmité car d'une certaine manière, dès leur origine, ils ont été pensés pour cela ! Les sanctuaires deviennent alors des « hôpitaux de campagne ». Les prières de demande et d'action de grâce, la célébration de l'eucharistie, de la réconciliation et du sacrement des malades, les saints à qui l'on se confie, les gestes de dévotion, les bénédictions, le partage fraternel sont autant de « soins » qui, prodigués dans une ambiance festive, soulagent, guérissent et relèvent. Autant de « soins » qui font découvrir ou redécouvrir qu'au cœur de l'épreuve nul n'est abandonné, ni de Dieu, ni des hommes !

Les sanctuaires captent les souffrances des périphéries existentielles pour y tracer un chemin d'espérance et de vie ! C'était là, déjà, l'expérience de Jacob, (...): : «En vérité, le Seigneur est en ce lieu, et je ne le savais pas!» (Gn 28, 16).

Mgr Pascal Delannoy, Évêque de Saint-Denis en France

Des sanctuaires à (re)découvrir dans le diocèse de Quimper et Léon

Notre Dame de Rumengol (*Le Faou*) est un sanctuaire diocésain dédié à la Vierge mais également à la Trinité. Haut lieu de pèlerinage et de pardons, de nombreux rassemblements se déroulent sur ce site au centre du diocèse de Quimper et Léon.

Rumengol célèbre deux grands pardons diocésains : fin mai – début juin pour la fête de la Sainte Trinité, et le 15 août (Assomption),

Sainte-Anne-la-Palud. (*Plonévez-Porzay*) Le pèlerinage de Ste-Anne-la-Palud aurait été établi vers l'an 500 par saint Corentin et saint Guénolé sur un terrain au fond de la baie de Douarnenez, d'après certaines légendes, donné à sainte Anne par le roi Gradlon, après la submersion de la Ville d'Ys. Le Grand Pardon, un des plus grands pardons bretons, a lieu chaque année le dernier week-end d'août.

Notre-Dame du Folgoët. (*le Folgoët*) Deux grandes manifestations ponctuent l'année du sanctuaire : **au mois de mai**, mois de Marie, intervient un pèlerinage particulier appelé « *Pemp Sul* » : il se déroule sur les « cinq dimanches » du mois de mai, incluant la fête de l'Ascension. Dans ce haut lieu de foi qu'est Notre-Dame du Folgoët, cette tradition populaire remonte à plusieurs siècles. Plus tard dans l'année, le Grand Pardon a généralement lieu **le premier samedi de septembre**. Cependant, si le 8 septembre, fête de la Nativité de la Vierge Marie, est un dimanche, il est reporté à cette date (ce sera le cas en 2024).

Notre-Dame des Portes. (*Châteauneuf-du-Faou*) Le Grand Pardon a lieu l'avant dernier week-end du mois d'août. A cette occasion la Vierge Couronnée est portée en procession dans les rues de la ville par les femmes et les hommes de 50 ans arborant le costume traditionnel.

Notre-Dame de Kernitron. (*Lanmeur*) Le pardon, célébré le 15 août, rassemble toujours de nombreux fidèles, et la ferveur vécue, en particulier lors de la célébration de la veille au soir qui se termine par une procession aux flambeaux, dans le parc jouxtant la chapelle, est remarquable. La fréquentation quotidienne de la chapelle montre à quel point la dévotion à Notre-Dame de Kernitron reste forte.



DANS LA PAROISSE

Ouverture des églises :

- **Église St Gilles d'Elliant** : tous les jours de 10h30 à 17h.
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven** : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- **Chapelle de la Croix** (*5 quai de la Croix à Concarneau*) : ouverte de 9h30 à 18h00.
- **Église St Marc de Trégunc** : ouverte durant l'été du lundi au samedi, de 10H à 112H et de 16H à 18H. Le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet.
- **St Philibert** : les mardis de l'été : confessions à 17H30, suivie de la messe à 18H00.
- **Église Notre Dame de Rosporden** : le jeudi de 10H à 11H30, et le samedi de 9h00 à 12h00 ; prière du chapelet à 9h30 le samedi.
- **Église St Guénolé** : du lundi au samedi de 9h30 à 17H00. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement, et messe à 17h30

Mercredi 17 juillet à la chapelle de la Croix, à 16H30 : Méditation chrétienne

Le jeudi 18 juillet à 20h à l'église St Guénolé Concarneau se produira La Maîtrise des Hauts de France-Petits Chanteurs de Lambersart en tournée dans notre région. Au programme de ce concert, un florilège de motets et cantiques des plus grands compositeurs classiques... Entrée libre.

Mardi 23 juillet après la messe de 18H00 à St Philibert (Trévignon – Trégunc) : marche à travers les chemins creux en direction de Kersidan, salle des Brigantines : verre de l'amitié offert par la paroisse, suivi d'un repas pour ceux qui le souhaitent (chacun apporte un plat sucré ou salé à partager).

Dimanche 28 juillet à l'église St Guénolé (Concarneau) : stand caritatif des sœurs du monastère Ste Elisabeth en Biélorussie qui œuvrent auprès de malades psychiatriques, et d'enfants polyhandicapés. (*Objets de piété, souvenirs, miel, tisanes*).

Le **Père Jean KRA**, qui a accompagné notre paroisse durant 6 mois en 2021, est de nouveau avec nous pour les 2 mois d'été : vous le rencontrerez au cours des célébrations de messes, le dimanche ou en semaine. Il célébrera également plusieurs baptêmes. Il sera rejoint fin juillet par le **Père Pierre JULLIEN** que nous connaissons bien désormais. Enfin le **Père Jean-Marc COUHERT**, du diocèse de Clermont-Ferrand viendra passer une quinzaine de jours de vacances en août, et rendra le service à la paroisse de célébrer des messes. Merci à eux ! Mais aussi : bon repos !

HORAIRES DES MESSES DE LA SEMAINE

MESSES EN SEMAINE

	Mardi 16 juillet <i>St Ténénan</i>	St Philibert – Trégunc (Trévignon) <i>Temps de confession de 17H30 à 18H00</i>	18H00
	Mercredi 17 juillet <i>Ste Charlotte</i>	St Marc Trégunc	09h00
	Jeudi 18 juillet <i>St Frédéric</i>	St Guénolé- Concarneau <i>Temps de confession de 16h00 à 17H30</i>	17h30
	Vendredi 19 juillet <i>Ste Macrine la jeune</i>	St Guénolé- Concarneau	09H00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

16^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 20 juillet <i>St Apollinaire</i>	Ste Anne du Passage	18h00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 21 juillet <i>St Laurent de brindisi</i>	St Marc Trégunc	9H30
		Chapelle du Moustoir – Kernével (Pardon)	10h30
		Chapelle Ste Marguerite – Elliant (Pardon)	
		St Philibert – Trégunc (Trévignon)	
St Guénolé Concarneau	11h00		

NOUS PRIONS POUR EUX

Ils reçoivent le baptême ce samedi à St Guénolé Concarneau : Raphaël TROLEZ, Maxence CHRISTIEN et Milan LE BERRE.

Il se sont donné le sacrement de mariage ce samedi à St Gilles- Elliant : Nicolas BONVISSUTO et Marie LE ROY.

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Christian BOURBIGOT et Yvonne LE COZ à Notre Dame Rosporden ; Marie-Thérèse MICHELET, Arsène LE BARS et Maurice PENVEN à St Marc Trégunc ; Anne-Marie OLLIVIER et Jeanne DANET à St Philibert Trégunc ; Martine LE DREN à Ste Anne du Passage ; Adrienne KERHERVÉ à Notre Dame Saint-Yvi ; Anne-Marie KERSANDRÉ à St Budoc Beuzec., Françoise LE ROUX à St Guénolé Concarneau ; Bidwanter SELLIN à St Budoc Beuzec.

Dimanche 14 juillet, fête nationale : Prière pour la France

Ô Toi, Seigneur,
entends aujourd'hui notre prière qui te présente les habitants de notre pays.

Que ton Évangile soit une lumière et une force
pour nos choix personnels et ceux de la société.

Donne-nous audace et courage pour rendre témoignage de notre foi.

Que ta loi d'amour mène notre communauté civile
à la justice et à la solidarité, à la réconciliation et à la paix,
au respect de la vie de toute personne, à l'épanouissement de chacun.

Donne-nous de voir les événements de notre vie
avec un regard rempli de foi et d'espérance.

Réveille en nos cœurs un vrai désir de sainteté
pour renoncer à ce qui est mal et faire fructifier ce qui est bien.

Rends-nous forts dans l'adversité et sages dans la prospérité,
vivant toujours plus de ta charité.

Relève ceux qui tombent, console ceux qui souffrent, exauce ceux qui te prient,
Toi qui n'abandonnes jamais aucun de ceux qui se confient en Toi.

Amen.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72
- 7 rue de Reims à Rosporden le samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>

